

# RÉPERCUSSIONS D'UN CORRIDOR NORDIQUE SUR L'INFRASTRUCTURE SOUPLE DANS LE NORD ET LE MOYEN NORD

Julia Christensen

## APERÇU

- Les déficits d'infrastructures souples dans le Nord et le Moyen Nord mettent en relief l'interconnexion entre les soins de santé, le logement, l'éducation, les services d'urgence et l'emploi. Il faut donc adopter une vue d'ensemble sur les déficits du système et leur incidence sur le bien-être individuel et communautaire.
- L'éparpillement des populations et l'absence de routes permanentes dans plusieurs régions ont entraîné des difficultés importantes en matière de transport des personnes et des marchandises, ce qui exacerbe les coûts des infrastructures souples et limite les possibilités de réagir de façon novatrice face aux besoins de la collectivité en matière de telles infrastructures.
- Il y a un fort potentiel de développement d'infrastructures matérielles pour appuyer la résilience des populations et des communautés du Nord face au changement climatique.
- L'accessibilité, la connectivité, l'abordabilité, le recrutement et la rétention, ainsi que l'autodétermination et l'autonomie des Autochtones du Nord, sont autant de domaines qui ont besoin de soutien et d'expansion dans le paysage des infrastructures souples du Nord et du Moyen Nord.
- La consultation des membres et des dirigeants des collectivités du Nord, ainsi que leur participation significative et soutenue à toutes les étapes du développement du corridor nordique, est essentielle si on veut que le corridor profite aux populations, aux collectivités et aux régions nordiques.
- Des politiques qui accordent la priorité aux entreprises du Nord et aux entreprises autochtones afin de tirer parti du développement des infrastructures matérielles sont nécessaires pour limiter la fuite des retombées économiques dans les collectivités du Nord.
- Une éducation et une formation accessibles aux habitants du Nord sont nécessaires pour qu'ils puissent profiter des possibilités d'emploi créées par l'expansion des infrastructures.
- Il est essentiel de mettre en place des politiques solides concernant l'industrie extractive pour assurer la répartition des bénéfices et des revenus miniers afin d'assurer un bien-être économique relatif et d'éviter les conflits politiques potentiels entre, d'une part, les collectivités et, d'autre part, les gouvernements et les organisations qui les représentent.

- L'élaboration de politiques appropriées et une planification communautaire adéquate seront nécessaires afin de planifier conséquemment et de fournir le soutien et les ressources nécessaires aux habitants du Nord qui déménagent dans des centres régionaux et afin d'aider les petites collectivités à assurer une répartition équitable des services, du soutien et des occasions.